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СОБЫТИЕ
Доходы увеличились

За 10 месяцев текущего года доходы консолидиро�
ванного бюджета области выросли по сравнению с этим
же периодом прошлого года на 26%, до 91 млрд. 285
млн. рублей. При этом три четверти поступлений сфор�
мированы за счёт собственных доходов. Они увеличи�
лись на 46%, но остаются на 10% ниже докризисного
уровня.

Федеральные средства поступили в сумме 21 млрд. 736,1
млн. рублей и уменьшились к 2009 году на 12% в связи сокра�
щением объёма антикризисной поддержки регионов и ста�
билизацией собственной доходной базы. Основными направ�
лениями целевых перечислений стали социальная поддерж�
ка жителей, содействие занятости населения, капитальный
ремонт многоквартирных домов и переселение граждан из
аварийного жилья, сельское хозяйство и ремонт дорог. Кро�
ме того, в текущем году область воспользовалась кредитны�
ми ресурсами федерального бюджета в общей сумме 1 млрд.
310,7 млн. рублей на дорожное хозяйство и поддержку пост�
радавших от засухи сельхозтоваропроизводителей.

Расходы консолидированного бюджета области увеличи�
лись по сравнению с 10 месяцами 2009 года на 12%. Треть
общего объёма средств направлены на выплату заработной
платы в бюджетной сфере, каждый пятый рубль – на соци�
альные выплаты населению.

Собственные доходы местных бюджетов также продолжа�
ют расти. В январе�октябре они составили 21 млрд. 361,6 млн.
рублей, увеличившись на 19% и практически выйдя на докри�
зисный уровень. Говоря о доходах муниципалитетов, Андрей
Пшеницын обратил особое внимание органов местного само�
управления на необходимость приведения нормативной базы
по местным налогам в соответствие федеральному законо�
дательству, что в противном случае обернётся для бюджетов
территорий финансовыми потерями.

– Главной те�
мой Президент
обозначил эф�
фективную поли�
тику в области
детства, – ком�
ментирует Вла�
димир Мякуш,
п р е д с е д а т е л ь

Законодательного Собрания
Челябинской области. – В По�
слании чётко обозначены пути
решения демографической
проблемы. Самое важное � это
увеличение семей с тремя и
более детьми. Для них необхо�
димо создать режим наиболь�
шего благоприятствования. И
Президент нацелил государ�
ственные органы на решение
этой задачи. Также он  заост�
рил внимание на проблеме
обеспечения местами в детс�
ких садах. Здесь я хочу отме�
тить, что Челябинская область
входит в лидирующую десятку
по охвату детей дошкольным
образованием. За последнее
время в области возвращено в
систему дошкольного образо�
вания около 100 детских са�
дов, построено 10 детских
дошкольных учреждений �
это 40 000 дополнитель�
ных мест для маленьких
южноуральцев. Но оста�
ются вопросы, которые
нам всем вместе пред�
стоит решить.

Кроме того, была зат�

– на социальные проблемы
ронута исключительно важ�
ная тема  повышения каче�
ства медицинского обслужи�
вания. В первую очередь,
матерей и детей. Значитель�
ные ресурсы будут выделены
на модернизацию поликли�
ник и больниц. Также Дмит�
рий Медведев предложил
налоговые преференции для
семей с тремя и более деть�
ми. Он поручил Правитель�
ству подготовить меры по
увеличению налоговых вы�
четов для всех семей с
детьми, отменив при
этом так называемые
стандартные вычеты.

Очень важно, что
была затронута тема
благотворительности.
По словам Президен�
та,  благотворительная
помощь детям должна

быть полностью освобожде�
на от налогов. Я считаю, что
это правильное решение.

Президент высказал по�
желание, чтобы в каждом
субъекте Российской Феде�
рации был создан институт
уполномоченного по правам
ребёнка, который должен
стоять на защите прав и ин�
тересов детей. И уже в бли�
жайшее время такой инсти�

тут появится и в Челя�
бинской области.

В Послании
был затронут
очень актуаль�
ный для нашей
области вопрос
охраны окружа�
ющей среды.
Глава государ�
ства подчерк�
нул, что

ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

«Нулевое» чтение
– это важно

Самым значимым для обла�
сти событием, без сомнения,
стало принятие депутатами
бюджета на 2011 год. Документ,
пройдя процедуру публичных
слушаний, был принят в первом
чтении на втором заседании
областного парламента, а на
нынешнем — принят во втором
и третьем чтениях, то есть окон�
чательно.

� За две недели, которые
прошли с момента принятия
главного финансового доку�
мента региона в первом чтении,
не поступило ни одного предло�
жения о поправках, � проком�
ментировал председатель За�
конодательного Собрания Вла�
димир Мякуш, – Это говорит о
том, что была проведена боль�
шая, тщательная подготови�
тельная работа в так называе�
мом «нулевом» чтении: на рабо�
чих группах, заседаниях коми�
тетов. Мы не один год пробова�
ли эту систему, и свою эффек�
тивность она, думаю, показала.
Не исключено, что уже в декаб�
ре будем снова править бюд�

Главный документ принят
Социальная поддержка «маяковцев», охрана
окружающей среды, штрафы за администра�
тивные правонарушения и, конечно же — обла�
стной бюджет на 2011 год стали главными те�
мами третьего заседания пятого созыва Зако�
нодательного Собрания Челябинской области.

жет, если появятся допол�
нительные доходы. Я хочу
особо отметить, что этот
бюджет несравнимо лучше
бюджета 2010 года по сво�
им доходам и социальной
направленности. Есть так�
же надежда, что при ны�
нешнем уровне работы эко�
номики мы можем выйти в
следующем году на облас�
тной бюджет в 100 милли�
ардов рублей.

Все региональные ми�
нистерства заверили зако�
нодателей, что реализуе�
мые ими областные целе�
вые программы проходят
или уже прошли согласова�
ние. Так что в декабре 2010
года их рассмотрят прави�
тельство и Законодатель�
ное Собрание Челябинской
области.

Проект областного бюд�
жета подготовлен на осно�
ве умеренного варианта
прогноза социально�эконо�
мического развития Челя�
бинской области. Доходы
его составят 77 миллиар�
дов 503 миллиона рублей,

что больше уровня 2010 года
на 27%. Расходы будут 83
миллиарда 688,1 миллиона
рублей. Они также выше про�
шлогодних на 16%. Дефицит
бюджета составит шесть
миллиардов 185,1 миллиона
рублей и уменьшится на 43%.

Старики и дети
не забыты

Кроме того, были приняты
изменения и в бюджет теку�
щего года. Из федеральной
казны области выделено
129,7 миллиона рублей на оп�
лату услуг жилищно�комму�
нального хозяйства гражда�
нам, имеющим федеральные
льготы.

А ещё было решено пере�
распределить доходы 2010
года: 27,5 миллиона направят
на выплату финансовой по�
мощи людям, оказавшимся в
трудной жизненной ситуа�
ции, газификацию домов со�
циально незащищённых
граждан и выплату единовре�
менного пособия ко Дню по�
жилого человека тем, кто в
силу различных причин не по�
лучил его вовремя, на 27,5
миллиона купят школьные ав�
тобусы, которые направят,
преимущественно, в сельс�
кие территории области. По
словам министра образова�
ния и науки Александра Куз�
нецова, в нуждающиеся сель�

ские территории поступят 49
автобусов ПАЗ и две «газе�
ли», но это удовлетворит
лишь часть поступивших зая�
вок, общее число которых
105. В дальнейшему обеспе�
чению сельских школ транс�
портом решено было вер�
нуться, как только для этого
найдутся деньги. Ещё 15 мил�
лионов рублей пойдут на про�
ведение спортивно�массо�
вых мероприятий.

В итоге доходы бюджета�
2010 составят 76 миллиардов
547,1 миллиона рублей, рас�
ходы — 86 миллиардов 611, 8
миллиона, а дефицит — 10
миллиардов 64,7 миллиона.

За безопасный проезд
Штрафы за администра�

тивные правонарушения в
сфере пассажирских перево�
зок решением областных
парламентариев увеличены
до максимального размера.
За перевозку пассажиров по
муниципальным и межмуни�
ципальным маршрутам без
договора или маршрутной
карты, с нарушениями усло�
вий договора или норматив�
но�правовых актов органов
местного самоуправления в
сфере транспортного обслу�
живания населения теперь
физические лица будут пла�
тить штраф от трёх до пяти
тысяч рублей, должностные
лица — от десяти до 15 тысяч

рублей, а юридические
лица — от 200 тысяч до од�
ного миллиона рублей.

� Цель повышения штра�
фов – повышение ответ�
ственности перевозчиков и
пресечение деятельности
нелегалов, – комментирует
первый заместитель пред�
седателя Заксобрания
Юрий Карликанов. – До это�
го штрафы были несуще�
ственные, и чтобы хоть как�
то воздействовать на недо�
бросовестных перевозчи�
ков, было принято решение
увеличить их до максимума,

который предусмотрен Кодек�
сом об административных
правонарушениях Российской
Федерации.

Депутаты приняли и ещё
одну поправку в закон, связан�
ный с транспортными перевоз�
ками. Как говорят, жизнь заста�
вила. Раньше законодатель�
ство предусматривало, что фе�
деральные льготники могут оп�
лачивать свой проезд и на го�
родском, и на пригородном
транспорте как с помощью
единого социального проезд�
ного, так и с помощью персо�
нифицированной транспорт�
ной карты. Теперь для оплаты
проезда в пригородных марш�
рутах можно будет использо�
вать только социальный проез�
дной. Дело в том, что на при�
городных маршрутах просто
нет считывающих устройств
для карт. А на городских мар�
шрутах по�прежнему действу�
ет и то, и другое.

Экоконтроль
территорий

Органы местного самоуп�
равления получили большую
самостоятельность — им в
очередной раз передали госу�
дарственные полномочия. На

этот раз муниципалитеты по�
лучили право проводить про�
верки и выписывать прото�
колы об административных
правонарушениях частным
лицам и предприятиям, если
они нанесли вред природе. А
рассматривать такие дела
будет по�прежнему област�
ное Министерство радиаци�
онной и экологической безо�
пасности.

� Принятие этого законо�
проекта позволит не только
привести законодательство
Челябинской области в соот�
ветствие с федеральным, но
и значительно сократить
сроки между выявлением
правонарушения и приняти�
ем мер административного
реагирования, повысить эф�
фективность охраны окружа�
ющей среды, – отметил ми�
нистр радиационной и эко�
логической безопасности
региона Александр Галичин.

В поправках расшифровы�
ваются и направления эколо�
гического контроля. Напри�
мер, охрана воздуха, водных
объектов и особо охраняемых
природных зон и другие.
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Владимир Мякуш:

здоровье нации, её буду�
щее зависят от природно�
го наследия.

Ещё я  бы хотел остано�
виться на той части Посла�
ния, где говорится  об ук�
реплении демократических
институтов на региональ�
ном уровне. Многое из на�
меченного Президентом
мы уже сделали. Принят
Закон  «О гарантиях равен�
ства политических партий,
представленных в Законо�
дательном Собрании, при
освещении их деятельнос�
ти региональными государ�
ственными теле� и радио�
каналами». Более десяти
лет губернатор области вы�
ступает перед областными
парламентариями с докла�
дом  об основных итогах со�
циально�экономического
развития региона.

После опубликования
Послания я и мои коллеги
широко поработаем с тек�
стом и будем формировать
меры и планы его реализа�
ции, поскольку этот доку�
мент определяет вектор

развития страны на
ближайшее время и
среднесрочную перс�
пективу.

Владимир МЯКУШ,
председатель

Законодательного
Собрания

Челябинской области

Основной акцент

Рейтинг повысился
Челябинск улучшил свои позиции в рейтинге привле�

кательных для ведения бизнеса городов России, сооб�
щили в пресс�службе главы региона.

Рейтинг был опубликован в новом номере журнала «РБК».
Так, согласно этому исследованию, в кризисный 2009 год Че�
лябинск не только не ухудшил свои позиции в рейтинге 64
крупнейших городов страны (за исключением Москвы и
Санкт�Петербурга), но даже улучшил их сразу на два пункта.
По итогам прошлого года южноуральская столица оказалась
на 12�м месте, пропустив вперёд Екатеринбург, Уфу и Сургут,
но обогнав Тюмень, Пермь и Оренбург. При расчёте состави�
тели учитывали такие параметры, как объём рынка, состоя�
ние городских финансов, строительной отрасли, торговли.
Значение имели также достаток населения и вопросы безо�
пасности. По ряду этих показателей Челябинск вошёл в пер�
вую десятку.

Стоит отметить, что в ещё одном рейтинге, где просчитан
индекс относительной стоимости жизни, столица Южного
Урала заняла четвёртое место. Более доступными по цене то�
вары и услуги из условной потребительской корзины оказа�
лись лишь в Краснодаре, Перми и Казани. Ранее в этом спис�
ке Челябинск был на пятой позиции.

Ценить
материнский труд

Уже больше десяти лет наша страна каждое после�
днее воскресение ноября отмечает самый особенный,
искренний и светлый праздник — День матери. Кстати,
южноуральцы День матери отмечают с 1993 года, а ста�
тус общероссийского праздник получил в 1998 году. В
нашей области поддержка материнства и детства все�
гда была и есть в приоритете и на особом контроле об�
ластного правительство, губернатора и законодатель�
ной власти.

Уже три года южноуральским матерям вручается Знак от�
личия Челябинской области «Материнская слава». Эта на�
града была учреждена по инициативе фракции «Единая Рос�
сия» областного парламента. Знак отличия вручается мно�
годетным матерям, имеющим пять и более детей, за их до�
стойное воспитание и вклад в укрепление семейных тради�
ций. Первое вручение «Материнской славы» состоялось в
ноябре 2007 года. Сегодня на Южном Урале 1085 материей
удостоены областной награды за нелёгкий материнский
труд.

В апреле 2008 года южноуральские парламентарии�еди�
нороссы предложили учредить знак отличия Челябинской
области «Семейная доблесть», а в июле того же года пер�
вые 19 семей получили из рук спикера областного парла�
мента Владимира Мякуша эту награду. Знак отличия «Семей�
ная доблесть» вручается родителям, имеющих особые зас�
луги в воспитании детей.

� В соответствии с законом «О звании «Ветеран труда Че�
лябинской области» многодетные матери, родившие пять и
более детей и воспитавшие их до возраста восьми лет, так�
же имеют право для присвоения звания «Ветеран труда Че�
лябинской области», � рассказал вице�спикер областного
парламента Александр Журавлёв. � В этом году был принят
закон «О статусе и дополнительных мерах социальной под�
держки многодетной семьи в Челябинской области». Теперь
законодательно установлено, что многодетной признаётся
семья, в которой воспитывается трое и более детей. В том
числе � усыновлённых, взятых по опеку или попечительство,
имеющих пасынков и падчериц в возрасте до 18 лет. Кроме
того, для многодетной семьи со среднедушевым доходом
ниже величины прожиточного минимума, установлена еже�
месячная денежная выплата по оплате жилого помещения
и коммунальных услуг.
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С новосельем,
ветеран!

До конца года Челябинская область выполнит пору�
чение Президента РФ Дмитрия Медведева по обеспече�
нию жильём нуждающихся ветеранов, вставших на учёт
до 1 мая 2010 года.

Напомним, Челябинская область стала одним из первых
регионов страны, включившимся в работу по выполнению
поручения главы государства об обеспечении жильём всех
нуждающихся ветеранов Великой Отечественной войны.

В период с 1 марта 2005 года по 1 мая 2010 года на учёт
встало 705 наших земляков. На сегодняшний день необеспе�
ченными жильём остаются 6 ветеранов этой категории. Все
они получат новые благоустроенные квартиры к концу года.
Двое магнитогорцев переедут в дом, сдача которого запла�
нирована на декабрь, трое челябинцев также заселятся по
договору соцнайма, буквально на днях решён вопрос с квар�
тирой для жительницы Пласта.

Также активно идёт выдача субсидий ветеранам, вставшим
на учёт с 1 мая до 1 октября 2010 года. 372 человека уже при�
обрели жильё, с ещё 360 ветеранами продолжается работа:
набранные темпы позволяют говорить о том, что она будет
закончена в срок. В среднем за неделю приобретается около
30�40 квартир.

Третья категория граждан – ветераны, вставшие на учёт
после 1 октября 2010 года, – пока их 99 человек. В настоящее
время в министерстве социальных отношений идёт проверка
предоставленных ими документов.



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890122 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ 7

декабря
2010

№ 36

ПОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ТЕРРИТОРИЯ

ОСТРАЯ ТЕМА

Как уменьшить дефицит
Исполнение областного бюджета 2010 года, эффективность работы от�

раслевых министерств и ситуацию с недоимкой обсудили на очередном
заседании депутаты комитета Законодательного Собрания Челябинской
области по бюджету и налогам.

Министр финансов Челябинской области Андрей Пшеницын представил де�
путатам отчёт об исполнении текущего бюджета за последние девять месяцев.
За этот период доходы составили 62 миллиарда 174, 8 миллиона рублей, и это на
66% больше, чем в прошлом году. Помощь со стороны Федерации сократилась
на 18 % и составила 19 миллиардов 369,9 миллиона. Помимо этого области были
предоставлены бюджетные кредиты на развитие дорожного хозяйства — 540,1
миллионов и на поддержку сельхозпроизводителей, пострадавших летом от за�
сухи — 770 миллионов. Расходы составили 54 миллиарда 28 миллионов рублей.
Финансовая помощь местным бюджетам выросла на 18 % и составила 29 милли�
ардов 794 миллиона, к тому же шесть муниципалитетов получили кредиты на об�
щую сумму 785,1 миллиона рублей.

Внимание комитета привлёк низкий уровень исполнения бюджетов отрасле�
вых министерств и рост задолженностей перед областной казной.

Интересно, что основные министерские деньги — от 40% и более, тратятся в
последний квартал года. Депутат Сергей Лемешевский вышел с предложением
обратить внимание Правительства на такое неравномерное расходование средств
и вместе найти решение проблемы. Предложение было поддержано.

Неутешительны цифры по задолженностям: в 2010 году они выросли на 400
миллионов и составляют 28 миллиардов 89 миллионов рублей. Усилиями рабо�
чей группы по их ликвидации под руководством заместителя губернатора Челя�
бинской области Сергея Комякова удалось вернуть в бюджет 167 миллионов. Уча�
стники группы — представители Законодательного Собрания, Правительства и
налоговых органов – проводят, к тому же, мониторинг 120 крупнейших предприя�
тий�налогоплательщиков. В 2011 году сумма задолженностей уменьшится при�
мерно на четыре миллиарда, но это случится за счёт того, что согласно новым
изменениям в Налоговом кодексе, долги недействующих юридических лиц, лик�
видированных предприятий и умерших граждан будут списаны как недоступные
для получения. Проблемы с недоимками есть и у областного Фонда обязатель�
ного медицинского страхования — 700 миллионов, и у Пенсионного фонда — 531
миллион рублей. В общем, борьбу с главным врагом всех бюджетов решено было
продолжить.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

� Нынешний год показал, насколько
серьёзно стоит проблема водоснабже�
ния населения, — отметил председатель
комитета Александр Фёдоров. — Необ�
ходимо добиться, чтобы впредь ситуа�
ция не обострялась, к лету будущего
года надо подготовиться. Нам необходи�
мы точные прогнозы и меры, направлен�
ные на рациональное использование
водных ресурсов.

Специалисты отметили, что уровни
воды в водоёмах в этом году существен�
но снизились: сказались маловодная
весна и засушливое лето. По данным
Управления Федеральной службы по
надзору в сфере природопользования,
особенно остро ощущалась нехватка
воды в Челябинске, Магнитогорске, Зла�
тоусте, Троицке, Миассе, Южноуральс�
ке, Верхнем Уфалее, Кыштыме, Кусе.
Для обеспечения водой из рек в нужном
количестве нужно строить новые водо�
хозяйственные и водоохранные соору�
жения (водохранилища, плотины, трак�
ты переброски воды и т.д.) и реконстру�
ировать очистные сооружения. Воды в
Челябинской области вполне хватает —
есть 300 озёр, но нужно доводить её до
нормального состояния. Обеспокоен�
ность у многих вызывает река Миасс из�
за высокой степени загрязнения.

О ситуации в отдельных городах под�
робно рассказала Светлана Устинова,
заместитель начальника отдела водных
ресурсов Нижне�Обского бассейнового
водного управления. До половодья во�
дой все обеспечены, а в Челябинске за�
пасы воды созданы примерно на полто�
ра года, утверждает она. Но нужно ре�
шать вопросы со строительством насос�
ных станций, водоводов, привлечением
резервных источников. На всё потребу�
ется финансирование, надо это предус�
мотреть в бюджете. Если не построить,
например, тракт с Долгопрудского водо�
хранилища, областной центр может в

В поисках чистой воды
В регионе вплотную занялись вопросами улучшения
водоснабжения. В комитете Законодательного Собрания
Челябинской области по экологии и природопользованию
рассмотрены проблемы, возникающие в водообеспечении в
связи с дефицитом воды в водных объектах, являющихся
источниками водоснабжения населённых пунктов.

будущем испытать серьёзные трудно�
сти.

Самые «узкие» места — Магнито�
горск, где используются подземные ис�
точники, Миасс, Златоуст, Касли и Кыш�
тым. В Каслях воды хватает, надо рекон�
струировать насосно�фильтровальную
станцию, однако власти горо�
да практически бездей�
ствуют. Кто�то заме�
тил по этому поводу:
было «семь нянек по
Каслям», а в итоге выпу�
стили в водопровод тех�
ническую воду и загряз�
нили трассу, потом при�
шлось промывать. Хоро�
ший пример — Кыштым,
где своевременно обра�
тились к губернатору,
получили средства и пе�
рекачали из резервного
источника 3 млн. тонн
воды. Медленно идут
дела в Карабаше, где
при прежней власти затя�
нули с проектированием и
непонятно куда истратили
деньги. Вопиющая ситуа�
ция в Златоусте, где Злато�
устовский метзавод деся�
тилетиями не может ре�
шить вопрос оборотного
водоснабжения, расходуя
огромное количество воды
— 30 миллионов тонн. Ра�
бота местных властей в
этом направлении ведётся
очень вяло.

Приглашённые
специалисты обра�
тили внимание на
программу «Чистая
вода». Отмечено, что
средств на её реали�
зацию выделено не�

достаточно, всех проблем это не решит.
Есть расчёт на привлечение инвестиций,
государственно�частное партнёрство,
но пока единственная компания, у кото�
рой возник интерес — немецкая «Бер�
лин Вассер». На разработку планов и
программ выделены средства двенад�
цати муниципальным образованиям, но
будут ли они освоены до конца года —
ещё вопрос.

Начальник управления инженерной
инфраструктуры министерства строи�
тельства, инфраструктуры и дорожного
хозяйства Челябинской области Алек�
сандр Дмитриев высказал мнение: про�

ект должен быть не разовым,
«пожарным», а долго�
срочным, и предложил
подумать о снижении

потерь на водоканалах.
Сегодня они составляют
от 25 до 60 процентов.

Положение сложное.
В связи с этим руково�
дитель комитета Алек�
сандр Фёдоров подчер�
кнул необходимость со�
здания рабочей группы,
в которую войдут депу�
таты и представители
профильных мини�
стерств. Цель — внима�

тельно рассмотреть воп�
рос, изучить возможности
программы «Чистая вода»,
правильно отреагировать
на проблему подготовкой
комплекса мер. Затыкание
дыр проблемы не решит.

Депутат Валерий Га�
леев высказал мне�
ние, что в конкур�
сах, организуемых
муниципалитетами,
должны участвовать
серьёзные, прове�
ренные организа�
ции, чтобы не допу�
стить к строитель�
ству или реконст�
рукции «сыновей
лейтенанта Шмид�
та». Тем более, что в

будущем году будут актуальны элект�
ронные торги. Предложено также на бу�
дущем заседании комитета выслушать
глав муниципальных образований —
«раз они в центре ответственности».
Чтобы доложили о том, что сделано и что
требуется сделать. До апреля муници�
пальные образования должны подгото�
вить свои инвестиционные проекты.

Ни у кого не вызывает сомнений, что
вода должна быть удовлетворительно�
го качества — повсеместно. Областные
парламентарии проявили интерес к гео�
логоразведочным работам, созданию
санитарных зон вокруг всех источников,
возможности использования резерв�
ных, затампонированных скважин, воп�
росам финансирования.

Депутаты решили обратить внима�
ние органов местного самоуправления
на неблагоприятную гидрологическую
ситуацию и необходимость неотложных,
действенных мер — чтобы не допустить
чрезвычайных ситуаций с обеспечени�
ем водой. Рекомендовано разработать
комплекс мероприятий, направленных
на рациональное использование водных
ресурсов и сокращение потерь при
транспортировке, принять меры по под�
готовке подземных и поверхностных
резервных источников, ускорить полу�
чение лицензий при добыче подземных
вод и проведение государственной эк�
спертизы. Также предлагается органи�
зовать разработку проектов санитарной
охраны подземных источников, в том
числе в рамках программы «Чистая
вода», завершить оформление в муни�
ципальную собственность гидротехни�
ческих сооружений, используемых для
водоснабжения населённых пунктов.

Отдельные рекомендации комитета
касаются министерства по радиацион�
ной и экологической безопасности и
министерства промышленности и при�
родных ресурсов. По мнению депутатов,
нужно обратиться в федеральное мини�
стерство — чтобы продолжить строи�
тельство Ново�Златоустовского водо�
хранилища и новых водохозяйственных
сооружений на территории области.
Имеются в виду Янгельское водохрани�
лище на реке Урал, Белоключевское на
реке Уй, Киалимское на реке Киалим, а
также тракт для переброски части стока
реки Юрюзань в реки Миасс и Увелку.

Алла ШАТРОВА

Наступают «золотые времена»
Для себя я выделил следующие ключевые моменты в речи президента

РФ Дмитрия Медведева.
Во�первых, это создание в каждом регионе условий для открытия новых пред�

приятий и новых рабочих мест высокопроизводительных и высокопродуктивных.
В буквальном смысле это означает для меня, что мы от�
казываемся от тезиса о «свободной руке рынка», которая,
как мы видим, уже практически уничтожила всю высоко
передельную промышленность России. Теперь перед об�
ластными властями стоит задача создания благоприят�
ных условий в регионе для высокотехнологичной про�
мышленности. Я думаю, что для многих общественных
организаций, в том числе организаций работодателей,
наступают «золотые времена», когда они могут предла�
гать правительству критерии оценки предприятий. Сегод�
ня заявлено о необходимости вновь вернуться к созда�
нию закона о промышленной политике, а понятие «про�
изводительности труда» должно быть введено в закон и
одинаково трактоваться различными субъектами право�

отношений, тем самым заложив основу для программ поддержки предприятий
или целых отраслей на уровне субъектов, в частности Челябинской области.

Во�вторых, изменение межбюджетных отношений. Сравнив, например, бюд�
жет Челябинской области и Москвы, мы получим, что бюджетное обеспечение 1
человека в год различается в 4 раза, при том, что наша область одна из самых
благополучных регионов. А ведь за данными показателями стоят новые дома,
детские сады, школы, больницы и многое другое. При таких разрывах финанси�
рования регионы никогда не смогут догнать центральные города.

Таким образом, выравнивание межбюджетных разрывов � одно из ключевых
направлений улучшение жизни на периферии. И, напротив, при выравнивании
межбюджетных разрывов можно ожидать приток грамотных специалистов и, бе�
зусловно, всестороннее развитие субъекта федерации.

Что касается борьбы с коррупцией, комплексной модернизации всей судеб�
ной и правовой системы, также отмеченные Дмитрием Медведевым, то факти�
чески мероприятия эти уже начаты и они вселяют оптимизм. Данные направле�
ния были озвучены и в предыдущем послании Президента, поэтому у меня есть
основание рассчитывать на успешное завершение этих процессов.

Ещё одна интересная тема, озвученная Дмитрием Анатольевичем, � модер�
низация и развитие Федерального закона № 94, регулирующего государствен�
ные закупки. Сегодня только ленивый не говорит о тех проблемах, которые су�
ществуют в этой сфере, и все мы видим, что закон, к сожалению, не достигает
тех целей, которые перед ним стоят, а порой и наоборот. Президент чётко и ясно
дал понять, что ведётся проработка новой системы государственных закупок, т.е.
не просто совершенствование закона, а вопроса в комплексе. Отмечу, что сис�
тема госзакупок в нашей стране является одним из стимулирующих факторов
для развития бизнеса. Это очень важно понимать. Хорошо, что эта ожидаемая
инициатива состоялась.

Несколько слов было сказано и о политической системе: впредь во всех
субъектах федерации будет применяться пропорциональная или смешанная си�
стема выборов. Челябинская область задолго до инициативы президента при�
шла к такой системе � уже второй созыв депутатов был избран по указанному
принципу. Приятно, что наша область в ряде направлений впереди. По указу пре�
зидента субъекты будут избирать свои органы представительной власти так, как
мы уже работаем шесть лет.

Константин ЗАХАРОВ,
заместитель председателя комитета

Законодательного Собрания Челябинской области

Президент чётко
обозначил приоритеты

 Президент чётко обозначил те приоритеты, над которыми в области
мы уже работаем. В частности, всё, что мы делаем, мы делаем ради на�
ших детей – это и моё жизненное кредо. Я считаю, наши дети должны жить
лучше нас. Вот это мне понравилось больше всего в Послании.

Тоже очень здорово, что половина доходов бюджета
может быть направлена на модернизацию. Но необходи�
мо понимать, что такое модернизация, кто её будет осу�
ществлять и в чём она будет заключаться.

Хорошо, что президент услышал возмущённые отзы�
вы представителей малого бизнеса и предложил изменить
закон, снизив ЕСН до 26% на два года. Только решение по�
ловинчатое и расплывчатое: что такое предприятия соци�
альной направленности? А сфера услуг? Да и переходный
период надо было делать для всего бизнеса, например,
добавлять по два процента в год.

Понравилось предложение президента увеличить пре�
ференции семьям, в которых трое и более детей, в част�

ности, давать им участки под строительство. Здесь необходимо, чтобы госструк�
туры правильно сработали, поскольку участок должен предоставляться с инфра�
структурой. Именно в этом случае многодетная семья сможет взять заём и на�
чать строить дом, позднее эта инфраструктура окупится, так как семья будет пла�
тить за услуги. Мы ведь тоже недавно приняли закон о преференции семьям, в
которых трое и более детей, и это тоже созвучно с посланием президента.

Семён МИТЕЛЬМАН,
заместитель председателя

Законодательного Собрания Челябинской области

«Детская тема» не случайна
«Детская тема» в Послании президента Дмитрия Медведева Федераль�

ному Собранию не показалась неожиданной тем, кто присутствовал в Хра�
ме Христа Спасителя на Всероссийском форуме «Святость материнства».

Форум проходил в честь Дня матери, буквально нака�
нуне � 27 ноября. Проводил его Центр национальной сла�
вы. В его работе принимала участие «первая леди» Рос�
сии – Светлана Медведева.

Участники форума были озабочены тревожным про�
гнозом: к 2080 году, если ничего не менять, в стране ос�
танется всего 38 миллионов россиян! Это, конечно, рав�
носильно полной гибели государства. России сегодня
нужны дети, нужны семьи, где не менее трёх детей, нуж�
ны меры по поддержке материнства.

Замечу, что интересный опыт в этом отношении есть
в Красноярском крае (региональная программа «Ты не
одна»), в Ульяновской области (акция «Роди патриота в

День России!»). Одобрения удостоилось и Законодательное Собрание Челябин�
ской области, принявшее ряд документов, направленных на укрепление семей�
ных ценностей. С определённой степенью гордости за наших законодателей рас�
сказывал я об этом на «круглом столе», но немножко позавидовал, когда услы�
шал, что в Хабаровском крае на конкурсы и программы поддержки семьи в сред�
ствах массовой информации в бюджет заложили 40 миллионов рублей!

Иначе говоря, опыт есть. Но он требует обобщения, выделения самого значи�
мого, самого ценного. Именно ценностные критерии культуры, семейных тради�
ций, материнства определила в своём выступлении на пленарном заседании суп�
руга президента страны Светлана Медведева. Слушая других выступающих, а
многие выступления были пронизаны искренней болью за будущее нации, она
делала пометки, о чём�то попутно делилась с председателем Попечительского
совета Центра национальной славы, главой РЖД Владимиром Якуниным. Несом�
ненно, фиксировались и обсуждались в том числе и те моменты, которые бук�
вально через три дня легли в главную часть Послания президента страны. И это –
здорово. Это яркий пример того, что семья президента дружно вырабатывает
верные принципы, добрые идеи, которые затем активно поддерживает вся стра�
на, все люди доброй воли. Это пример, достойный подражания.

Владислав ПИСАНОВ,
координатор программы «Святость материнства»

Центра национальной славы по Челябинской области

Главный документ принят
Окончание, начало на стр. 1

Маяковцам � больше льгот
Именно так считают депутаты Законодательного Собрания. В середине нояб�

ря Государственная Дума РФ приняла в первом чтении федеральный закон, ко�
торый по объёму предоставляемых льгот и форм социальной поддержки прирав�
нял граждан, подвергшихся воздействию радиации в результате аварии на про�
изводственном объединении «Маяк», к гражданам, пострадавшим от аварии на
Чернобыльской АЭС.

Да, льгот у маяковцев стало больше, однако наши депутаты сочли, что зако�
нопроект носит половинчатый характер. Нужно сказать, что именно наш област�
ной парламент внёс этот законопроект в Госдуму, но в полном объёме компенса�
ции, которые предлагались, приняты не были. Депутаты решили не сдаваться.
На заседании были утверждены поправки к законопроекту, рекомендованные
Госдуме к принятию в следующих чтениях. Например, предлагается учитывать
вред, нанесённый детям, которые на момент аварии находились в состоянии внут�
риутробного развития, отчислять ежемесячные выплаты гражданам, получившим
сверхнормативные дозы облучения, и другие поправки. Кроме того, от Законо�
дательного Собрания Челябинской области в Государственную Думу будут на�
правлены два депутата — генеральный директор ФГУП ПО «Маяк» Сергей Бара�
нов и заместитель председателя Заксобрания Владимир Ильиных для участия в
подготовке законопроекта к следующим чтениям и отстаивания интересов зем�
ляков, пострадавших от радиации.

Также произошли кадровые перестановки в региональном парламенте. Де�
путат Константин Захаров из комитета по Регламенту, депутатской этике и ин�
формационной политике перешёл на работу в комитет по законодательству, го�
сударственному строительству и местному самоуправлению.

ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

В КОМИТЕТАХ

Депутат Собрания депутатов
Озёрского городского округа Ва�
лентина Сылько (на снимке), ру�
ководитель фракции «Единая Рос�
сия», подчеркнула, что проблема
существует давно. В результате
несовершенства федеральных
законов компенсационные вып�
латы долго не индексировались.
Граждане стараются добиться повышения
выплат через суд, но это не очень помога�
ет. Сложилась ситуация, когда одни полу�
чают компенсацию в размере 1600 рублей
(1395 ликвидаторов по области), добив�
шись этого через суд, другие — только 394
рубля, и это при одинаковой потере здо�
ровья. Возникают предпосылки для созда�
ния проекта закона прямого действия, учи�
тывающего потребности всех граждан
данной категории.

� Мы просим устранить эту несправед�
ливость, — пояснила Валентина Михай�
ловна Сылько. — Просим наших депута�
тов вновь выйти с законодательной ини�
циативой в Государственную Думу. Хотим
добиться внесения изменений в действу�
ющий федеральный закон «О социальной
защите граждан, подвергшихся воздей�
ствию радиации вследствие аварии в
1957 году на производственном объеди�
нении «Маяк» и сбросов радиоактивных
отходов в реку Теча».

Сегодня на территории Озёрского го�
родского округа проживает около десяти
тысяч граждан, пострадавших от воздей�
ствия радиации из�за аварии на «Маяке»
и в результате чернобыльской катастро�
фы. А всего в регионе 22 тысячи людей
этой категории. Однако выплаты «маяков�
цам» настолько малы,
что, по мнению мно�
гих, носят унизитель�
ный характер. В су�
дебные инстанции
Озёрского округа об�
ратилось около трёх
тысяч человек. Поло�
жительных решения
приняты только в от�
ношении 200 чело�

Отстаивать
права ликвидаторов
Жители Озёрска обратились в Законодательное Собрание
Челябинской области с актуальной просьбой: авторы
обращения попросили областных парламентариев о
содействии в решении вопроса компенсационных выплат
гражданам, пострадавшим от радиации. Они утверждают, что
«самая почётная группа населения Озёрского городского
округа, основателей атомного производства в России»
оказалась в этом плане уязвимой.

век. Они получают суммы возме�
щения вреда в размере 1200�1600
ежемесячно.

Следует напомнить, что ранее
законопроект, защищающий права
ликвидаторов аварии 1957 года,
уже был подготовлен и внесён в Го�
сударственную Думу. К работе над
прежним проектом подключалась

широкая общественность, он был на тот
момент поддержан губернатором Петром
Суминым. А 17 января 2008 года во время
посещения региона президент Дмитрий
Медведев дал поручение Правительству и
Государственной Думе провести работу
по совершенствованию законодательства
в области защиты населения, пострадав�
шего от радиации, и разработки нового
закона прямого действия. Срок введения
закона был установлен — 1 января 2009
года. Но этого не случилось. Проект зако�
на был отклонён Правительством. Вмес�
то этого были внесены изменения в ФЗ�
175, который касается социальных гаран�
тий, но «не восстанавливает равноправие
граждан, пострадавших от радиационно�
го воздействия».

Недавно озёрская делегация побыва�
ла на совещании у заместителя предсе�
дателя Заксобрания Владимира Ильиных.
В разговоре приняли участие представи�
тели министерства социальных отноше�
ний, совета ветеранов области, админис�
трации Озёрского округа и ветеранов�
ликвидаторов Озёрска, профильные спе�
циалисты. Судя по заинтересованности
участников, работа по защите прав ликви�
даторов выйдет на новый виток.

Римма ГАЛИМХАНОВА
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НОВОСТИ

Стала ли эффективнее работа южно�
уральских педагогов благодаря реализа�
ции мероприятий в рамках Года учителя?
Промежуточные итоги подвёл министр
образования и науки Челябинской обла�
сти Александр Кузнецов.

В этом году Челябинская область в
очередной раз доказала своё право на�
зываться лидером по качеству образова�
ния. Наш регион по�прежнему входит в
пятёрку по количеству призёров олимпи�
адного движения, по высоким результа�
там в едином государственном экзамене.
Гордится Южный Урал и своими препода�
вателями, которые славят наш край по�
бедами в конкурсах профессионального
мастерства.

Этих успехов могло бы и не быть, если
бы не внимательное отношение властей
к системе образования. Свою лепту в её
развитие внёс и объявленный Год учите�
ля. С этого года одновременно в несколь�
ких субъектах Российской Федерации
стали реализовываться федеральные го�
сударственные стандарты второго поко�
ления. Челябинская область — не просто
базовая площадка по внедрению стан�
дартов: у нас есть богатый опыт в подоб�
ных новациях, поэтому южноуральским
специалистам доверили курировать про�
цесс внедрения госстандартов ещё на
пяти территориях страны, среди которых
регионы Урала и Сибири, а также Новго�
родская область.

� Когда мы говорим о внедрении го�
сударственных стандартов второго поко�
ления, речь идёт о том, что по сути рос�
сийская школа переходит на режим про�
длённого дня, потому что к традиционны�
ми предметным дисциплинам добавляет�
ся серьёзная внеурочная часть, � объяс�
няет Александр Кузнецов. — То есть как
минимум десять часов в неделю ребёнок
должен быть организован во внеурочной
педагогической среде: заниматься
спортом, искусством. Получается, что
фактически у каждого ребёнка будет обя�
зательное дополнительное образование,
которое он выберет сам. Это важно ещё
и потому, что в обязанности школы вхо�
дит обеспечение социализации ребёнка,
ведь порой найти своё место в окружаю�
щем мире, в обществе для маленького
гражданина страны важнее, чем получить
какие�то предметные знания. И, по боль�
шому счёту, переход на новые стандарты
позволит организовать социализацию
ребёнка намного успешнее, что сведёт к
минимуму влияние улицы.

В настоящий момент широко обсуж�
дается проект закона по совершенство�
ванию правого статуса государственных
и муниципальных учреждений. Законо�
проектом определены три статуса: казён�
ные — учреждения, которые полностью
будут находиться на бюджетном финан�
сировании, бюджетные — будут получать
субсидии из бюджета, но при этом за
ними закрепляется право вести коммер�
ческую деятельность, и автономные уч�
реждения, за которыми закрепляется
право самостоятельно распоряжаться
своими расходами и доходами, в том чис�
ле, бюджетными. О новом статусе обра�
зовательных учреждений речь зашла ещё

Школу ждут перемены
«Время серьёзных системных решений» — именно так глава
государства Дмитрий Медведев обозначил 2010 год, объявляя
его Годом учителя. Что изменилось в системе образования
Челябинской области за прошедшие месяцы?

в 1992 году, но серьёзные шаги в этом на�
правлении были сделаны лишь в после�
днее время.

Александр Кузнецов уверен, что реа�
лизация закона придаст новый стимул
для развития системы образования. Фи�
нансово�экономическая самостоятель�
ность педагогического коллектива пре�
доставляет возможности для более каче�
ственной работы и творчества. Ведь при
автономном режиме школа сама будет
выбирать, на что именно потратить день�
ги. Это позволит отойти от ситуации, ког�
да бухгалтер или экономист, по сути, дик�
тует педагогу: как и чему он должен учить.

� Главное лицо среди сотрудников
школы – это педагог. Все остальные дол�
жны на него работать, � считает Алек�
сандр Игоревич. � Не должен педагоги�
ческий коллектив чувствовать на себе
оковы финансиста. Понятно, что это под�
разумевает определённую долю ответ�
ственности, но это правильно: чем боль�

ше у тебя прав, тем больше обязаннос�
тей и пугать это никого не должно. Что ка�
сается разговоров о том, что при новом
статусе школы всё образование станет
платным, — полная чушь. Это говорят те,
кто либо не читал этот закон, либо про�
сто в нём не разобрался, либо намерен�
но злословит. Речь в законе не об объё�
мах денег, а о различных дополнительных
механизмах финансирования. Подавляю�
щее число государственных и муници�
пальных образовательных учреждений
будут получать деньги не по смете дохо�
дов и расходов, как это было раньше, а в
виде субсидий. И главный плюс в том, что
уже не чиновник расписывает, на что тра�
тить школе деньги, � он их только даёт, а
само учреждение получает возможность
эти деньги перераспределять так, как ему
нужно. Суть закона — дать школе возмож�
ность более свободно распоряжаться
бюджетными денежными средствами, да
ещё дополнительно заработать самой.
Понятно, что придётся учиться работать
в новой ситуации, но нет сомнений, что
это положительно будет влиять на разви�
тие образования и педагогики.

По словам Александра Кузнецова, не�
которые позиции законопроекта «О вне�
сении изменений в отдельные законода�
тельные акты Российской Федерации в
связи с совершенствованием правового
положения государственных (муници�
пальных) учреждений» уже вступили в
силу. В целом закон начнёт действовать
с 1 января следующего года, а переход�
ный период заканчивается 1 июля 2012
года. Стоит отметить, что никто не может
запретить учреждению в любой момент
поменять ранее выбранный статус. Ре�
зультат новой реформы, по мнению ми�
нистра образования региона, мы почув�
ствуем через полтора�два года, когда ру�
ководители организаций научатся
пользоваться предоставленными им воз�
можностями.

Год учителя не мог пройти без повы�
шения заработной платы педагогов. И
здесь Южному Уралу есть чем похвас�
таться: не каждый регион решился пойти
на это в посткризисных условиях. В Че�
лябинской области зарплатный фонд
бюджетников с 1 сентября повысился на
10 процентов. Положительно на оплате
труда учителей отразился и переход на
отраслевую систему оплаты труда. При
оплате по тарифной сетке заработная
плата педагога была порой такой же, как
у технического персонала. По мнению
Александра Кузнецова, такая ситуация
абсурдна: педагог, который учился пять
лет в вузе, и которому родители довери�
ли жизнь детей, вынужден трудиться за
копейки. Отраслевая система учитывает
качество работы педагога, его заслуги.

Надо отметить, что в Челябинской об�
ласти повышением зарплаты педагогам
озабочены очень серьёзно. Региональ�
ное минобразования поставило перед
собой задачу — подтянуть заработную
плату учителей до средней по области. К
слову, средняя зарплата на Южном Ура�
ле составляет 17 тысяч рублей, у педаго�
гов — 11�12 тысяч.

Актуальны в области проблемы омо�
ложения кадров, есть и недостаток учи�
телей по некоторым предметам. Не хва�
тает учителей в сельских школах. Здесь
на помощь пришло федеральное мини�
стерство образования, которое выступи�
ло с инициативой реализации проекта по
поддержке молодых педагогов на селе.
Была определена тысяча вакансий по
стране, в Челябинской области для начи�
нающих педагогов выделено 25 вакансий.
По условиям проекта выпускник педвуза,
устроившись в сельскую школу, получает
жильё, полмиллиона «подъёмных» денег:
250 тысяч рублей в первый год и столько
же — во второй, но при этом обязуется
пять лет отработать в этой школе. К со�
жалению, желающих оказалось не так
много. Несколько вакансий удалось зак�
рыть лишь к середине октября. Видимо,
собственное бесплатное жильё и всевоз�
можные бонусы — не главное для моло�
дых педагогов.

Несмотря на то, что Год учителя под�
ходит к концу, Александр Кузнецов заве�
рил, что мероприятия по поддерже педа�
гогов не закончатся. В настоящий момент
на федеральном уровне серьёзно обсуж�
дается проект закона «Об образовании».
Некоторые его принципы требуют серь�
ёзной доработки, но в целом законопро�
ект также положительно отразится на
развитии российского образования.

� Система образования — одна из са�
мых консервативных, в этом её большой
плюс. Это своеобразный очаг стабильно�
сти в меняющемся мире, � считает ми�
нистр. � Понятно, что и стагнация нам не
нужна, бессмысленно пытаться сохра�
нять не отвечающие требованиям време�
ни программы, ведь всё меняется: люди,
технологии, с развитием которых учитель
потерял эксклюзивное право на знание.
Если раньше основной объём знаний ре�
бёнок получал от педагога, то сейчас он
их может получить из того же Интернета.
И задача педагога в этом случае � научить
ребёнка ориентироваться в потоке ин�
формации, находить её. А задача прави�
тельства — создать достойные и комфор�
тные условия для работы учителя, при�
дать высокий имиджевый статус педаго�
гической профессии. И та законодатель�
ная база, которая сейчас создаётся, по�
зволяет надеяться, что в целом у педаго�
гов хорошие перспективы.

Ирина ЯББАРОВА

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

ГОД УЧИТЕЛЯ: ЗАВЕРШЕНИЕ

Комментарий заместителя председателя Законодательного Собрания Челябин�
ской области, председателя комитета по социальной и молодёжной политике, куль�
туре и спорту Александра Журавлёва о федеральном законопроекте «Об образо�
вании».

С 1 декабря Министерство образования и науки РФ выложи�
ло для всеобщего обсуждения в интернете проект закона «Об
образовании», как в своё время произошло с законом «О поли�
ции».

Действующий Закон РФ «Об образовании» принят в 1992
году. За прошедшие годы было внесено много новаций в рос�
сийское законодательство: переход на итоговую аттестацию в
форме ЕГЭ, введение новой структуры федеральных государ�
ственных образовательных стандартов, осуществление перехо�
да на уровневую систему высшего профессионального образо�

вания и многое другое. Понятно, что почти за 20 лет сформировались новые сис�
темные вызовы, без адекватного и быстрого ответа на которые невозможно обес�
печить динамичное развитие страны. Таким ответом может стать дальнейшая мо�
дернизация системы российского образования и, безусловно, законодательное со�
провождение реформ.

В середине октября прошли парламентские слушания по новому базовому фе�
деральном закону «Об образовании», в которых приняли участие и депутаты Зако�
нодательного Собрания. Некоторые обозначенные в проекте новации и подходы
пока вызывают много вопросов: исключение начального профессионального об�
разования из уровней образования; отсутствие ряда социальных гарантий для обу�
чающихся и изменение порядка и условий их стипендиального обеспечения; от�
сутствие семейного образования как формы получения образования и другие. По
итогам слушаний совместно с министерством образования и науки области мы
подготовили и направили в комитет по образованию Государственной Думы по�
правки к законопроекту.

Главное, на чём мы, депутаты Законодательного Собрания, настаиваем и наме�
рены добиваться � сохранения в прежнем объёме, а по возможности и увеличения,
мер социальной поддержки работников и обучающихся сферы образования.

Посвящение в кадеты
Кадет � это знакомо из истории, но это явление вновь возвращается,

вызывая неподдельный интерес у людей и старшего, и младшего поколе�
ния. В очередной раз прошло торжественное «Посвящение в кадеты» уча�
щихся школы № 6 г. Челябинска.

В 2006 году в муниципальном общеобразовательном учреждении средней
школе №6 (директор Г.А. Ахметова) разработана и реализуется программа «Сыны
Отечества», которая объединяет классы кадетской направленности по развитию
у школьников гражданственности, патриотизма как важнейших духовно�нрав�
ственных и социальных ценностей, дисциплинированности, чувства ответствен�
ности за принятые решения.

Кадеты получают основное образование в рамках областного базисного учеб�
ного плана.

Изучают предметы военной направленности за счёт часов вариативной час�
ти: строевая подготовка, огневая подготовка, общегосударственная подготовка,
общевойсковой устав, основы военно�профессиональной ориентации, основы
технической и прикладной физической подготовки.

Дополнительное образование кадеты получают по направлениям: уроки са�
мообороны, конный спорт, геральдика, вокальное и хоровое пение, театральное
искусство, музейно дело, занимаются в клубе «Сыны Отечества»: военная топог�
рафия, тактическая подготовка, подготовка кадета�стрелка и водителя, военно�
инженерная подготовка, изучение основ устройства и функционирования авто�
мобильной техники.

Координация работы администрации и сотрудников школы, военных педаго�
гов, офицеров, родителей, детского актива привела к тому, что жизнь в кадетских
классах наполнилась особым смыслом. Патриотическое воспитание включает в
себя посещение военных институтов города, проведение классных часов о бое�
вом пути ветеранов Великой Отечественной войны, беседы с участниками бое�
вых действий конца ХХ века, подготовку экспозиций кабинета � музея о развитии
автомобильных войск.

Кропотливая работа всех участников образовательного процесса, социальных
партнёров способствовала подготовке учащихся–кадетов к принятию присяги. В
этот знаменательный день мальчишек и девчонок в парадной форме поздравил
депутат Законодательного Собрания Челябинской области Николай Янов, заме�
тив, что «кадетство» не только даёт военные навыки, но и приучает к дисциплине,
к собранности, к ответственному отношению к делу, что всегда пригодится в бу�
дущей жизни.

СОБЫТИЕ

Детский капитал
Совсем недавно Оксана Витовтова родила дочь, которая стала в семье

пятым ребёнком. Старшие ребята, девятилетний Дмитрий и восьмилет�
ний Андрей, ходят в школу, а четырёхлетние двойняшки Ксения и Евгений
– в детский садик. Живёт большая и дружная семья в четырёхкомнатной
квартире.

Оксана сдала в уп�
равление Пенсионно�
го фонда по месту жи�
тельства все необхо�
димые документы для
получения материнс�
кого сертификата.
Большое семейство
уже решило, на что по�
тратить полученные от
государства деньги –
материнским капита�
лом будет погашена
часть ипотечного кре�
дита, который был
взят на покупку квар�
тиры.

За три года вла�
дельцами материнс�
ких сертификатов ста�
ли 66 650 наших зем�
лячек. По�прежнему
большинство семей

переводят государственные средства на погашение кредитов, полученных на
приобретение или строительство жилья (именно в этом случае не обязательно
дожидаться достижения ребёнком трёхлетнего возраста). В этом году 7 839 че�
ловек погасили часть долга на сумму почти в 2,5 млрд. рублей. А в 2009 году их
было в два раза меньше � 3 616 семей направили на эти цели 995,2 млн. рублей.

В 2010 году улучшить жилищные условия с использованием средств материн�
ского капитала смогли 1 118 семей – на эти цели перечислено более 360,5 млн.
рублей. Ещё 54 человека направили почти 2 млн. рублей на образование детей�
студентов. 18 матерей перевели 1,9 млн. рублей на накопительную часть своей
будущей пенсии.

Почти половина владельцев сертификатов, использовавших капитал не в пол�
ном объёме, обратились за получением единовременной выплаты. Сейчас эти
деньги перечисляются всем, вне зависимости от возраста ребенка. На банковс�
кие счета 20 283 матерей переведено почти 243 млн. рублей. Важно знать, что
сроки подачи заявления о предоставлении указанной выплаты ограничены. Если
право на материнский капитал в связи с рождением или усыновлением второго,
третьего или последующего ребенка возникло с 1 января 2007 года по 30 сентяб�
ря 2010 года включительно, то заявление о предоставлении единовременной
выплаты необходимо подать не позднее 31 декабря этого года.

В тех случаях, когда ребёнок, подаривший семье материнский капитал, ро�
дится в период с 1 октября по 31 декабря 2010 года, заявление можно будет по�
дать не позднее 31 марта 2011 года.

Ценить
материнский труд

Окончание, начало на стр. 1
Также областные власти помогают многодетным семьям в подготовке детей к

новому учебному году. Эта инициатива, кстати, также принадлежит фракции «Еди�
ная Россия» в областном парламенте. Ежегодно многодетным семьям, дети ко�
торых учатся в школах, училищах, техникумах и вузах, выплачивается социальное
пособие в размере трёх тысяч рублей на каждого ребёнка. За 2010 год из облас�
тной казны на эти цели было потрачено около 108 миллионов рублей. Социаль�
ное пособие получили более 35 700 ребятишек из многодетных семей.

Политика семейных ценностей в приоритетах у партии власти не случайно.
Ведь все мы родом из детства, оно и определяет всю нашу жизнь. Только воспи�
тать и вырастить настоящего человека — нелегко, эта задача чаще всего ложится
на плечи женщины. И каждая из мам должна знать, что она не одинока: ей всегда
готово помочь государство, её материнский труд ценят.

Рафкат ФАСХМЕВ

В проблемах доступности социально
значимых учреждений для инвалидов пы�
тались разобраться участники заседания
Экспертного клуба Общественной моло�
дёжной палаты Законодательного Собра�
ния Челябинской области, на котором об�
суждался проект программы «Социальная
поддержка инвалидов на 2011�2015 годы».

Открывая заседание, заместитель
председателя молодёжного парламента,
лидер регионального штаба «Молодой
Гвардии» Александр Галкин заметил, что
проблема доступности для инвалидов
многих социальных учреждений существу�
ет уже давно, но решать её надо, учитывая
мнения самих инвалидов, только в этом
случае реализуемые мероприятия будут
эффективны.

По словам председателя Челябинской
областной общественной организации
инвалидов «Всероссийского общества ин�
валидов» Елены Куртеевой, новая про�
грамма по поддержке инвалидов уже раз�
работана, во второй половине декабря она
должна утверждаться на заседании депу�
татов Государственной Думы.

� Программа подразумевает реализа�

Переделать барьеры на пандусы
Сегодня перед государством стоит задача снизить, а по
возможности полностью ликвидировать сохраняющиеся
барьеры для инвалидов. Об этом заявил премьер�министр РФ
Владимир Путин на совещании по вопросу о формировании
доступной среды для жизнедеятельности инвалидов, на
котором, в частности, рассмотрен проект государственной
программы «Доступная среда на 2011�2015 годы».

цию определённого количества мер, на�
правленных на обеспечение доступной
среды инвалидам, � отметила Елена Кар�
ловна. � Понятно, что все проблемы легко
и быстро решить мы не сможем, поэтому
реализацию программы решено разбить
на несколько этапов. Первый этап, кото�
рый начнётся в 2011 году, подразумевает
паспортизацию населённых пунктов на
предмет доступности. В наших планах со�
вместно с органами исполнительной
влвсти — провести паспортизацию соци�
ально значимых объектов: медицинских и
учебных учреждений, банков, аптек и мно�
гих других. В результате составления по�
добного паспорта будет проведена рекон�
струкция этих объектов для того, чтобы они
стали доступнее для инвалидов. Некото�
рые объекты в Челябинске уже обустрое�
ны: для инвалидов сделаны специальные
входы, установлены пандусы. Хотя, в ос�
новном обустроены новые здания и те, ко�
торые только готовятся к сдаче. Но надо
понимать, что эта программа подразуме�
вает не только физическую доступность
инвалидов в учреждения, доступность сре�
ды — это значит, что мы тоже хотим учит�

ся, профессионально реализовываться,
получать информационные услуги. То есть
доступная среда — это широкое понятие.

Среди самых острых проблем, озвучен�
ных на заседании, � проблема доступнос�
ти общественного городского транспорта.
Как рассказал руководитель Центра во�
лонтёрской помощи Евгений Коробейни�
ков, чтобы инвалиду�колясочнику попасть
в трамвай или троллейбус, необходимо
сопровождение трёх человек. Не менее
серьёзная проблема — отсутствие реаби�
литационного центра для людей с травма�
тичным заболеванием спинного мозга.
Подобное отделение действует лишь в
Еманжелинске, но и там условия оставля�
ют желать лучшего.

Немало критики было высказано в ад�
рес реабилитационного центра «Импульс».
По мнению инвалидов, на сегодняшний
день центр не способен оказывать полно�
ценные реабилитационные меры.

� «Импульс» не может предложить ре�
абилитационную помощь людям, пере�
нёсшим сложную операцию на опорно�
двигательном аппарате, � отметил Коро�
бейников. � Вся реабилитация заключа�
ется в игре в шашки и шахматы. Правда,
есть в центре тренажёрный зал, который
находится в подвальном помещении, по
понятным причинам спуститься туда, к
примеру, на инвалидной коляске невоз�
можно. Да, под эгидой «Импульса» дей�
ствуют команды по баскетболу, кёрлингу,
но они тренируются на базе спорткомп�

лекса «Восток» и ледового дворца
«Уральская молния». А в «Импульсе» та�
ких условий нет. Поэтому Челябинску ну�
жен хороший реабилитационный центр,
который способен будет принимать и по�
могать инвалидам�опорникам.

Инвалиды не стали пассивно дожи�
даться помощи. Ещё 15 апреля была от�
крыта «горячая линия» волонтёрского
движения по маломобильным группам.
Как рассказал Евгений Коробейников,
люди в основном обращаются с бытовы�
ми проблемами: кому�то надо в магазин
за продуктами сбегать, кому�то � окна в
квартире помыть, помочь прибраться. В
основном в волонтёрском центре трудят�
ся студенты Челябинского педагогичес�
кого колледжа №1. В месяц приходится
оказывать от 20 до 30 разных бытовых
услуг.

Кстати, проект волонтёрской помощи
инвалидам был высоко оценён на уровне
Уральского федерального округа. Из 180
заявок, которые были представлены на
конкурс «12 инициатив в УрФО», победи�
телями стали 11. В их числе — проект по
созданию Центра волонтёрской помощи.

Подводя итоги встречи, Александр
Галкин заверил, что все прозвучавшие
предложения ни останутся без внимания,
каждое будет рассмотрено и по мере воз�
можностей доведено до правительства.
Ведь только заявляя о проблеме в полный
голос можно добиться её решения.

Элина МОЛОТОВА
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Любимый совет пси�
хологов: Если вам надое�
ло все, попробуйте раз�
влечь себя чем�то дру�
гим.

� Мне тут открытку по�
дарили. Мятую такую, зе�
лененькую...

"Сто лет Бенджамину
Франклину".

� А почему у тебя
пальцы таkие длинные?
Ты, наверное, на
пианино играешь?

� Нет, пробирки
мою.

Специальное пред�
ложение для клиентов
GSМ � "Ненавистный но�
мер". Теперь все звонки
ваших недругов вам та�
рифицируются для них
как международные.

Чай можно завари�
вать семь раз. На
восьмой чаинки всплы�

АДРЕС БЕДЫ

СОБЫТИЕ МАЛОМУ БИЗНЕСУ

СКАНВОРД

ЛАУРЕАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ

Этот эпизод случился с
моим героем во Владивос�
токе. А вообще, по соб�
ственному признанию Фё�
дора Атаскевича, в его жиз�
ни случалось немало уди�
вительных, мистических
историй. Хотя случайнос�
тей, наверное, не бывает.
Просто у каждой — своя за�
гадка и свой смысл.

Он родился и вырос в
Иркутске, в семье, где было
пятеро детей. Мама � инва�
лид, отец работал на заво�
де грузчиком. Федя стал
единственным, кому выпа�
ла судьба стать блиста�
тельным артистом, играть
князей, графов, принцев, ко�
ролей и даже богочеловека.
Всё при нём: музыкальная
одарённость и красивый го�
лос, царственная осанка и
яркая внешность, огромное
обаяние.

Фёдор Атаскевич получил
премию Законодательного
Собрания за победу в конкур�
се профессиональных теат�
ров «Сцена». Точнее — за
главную роль в спектакле
«Лоэнгрин», блистательная
премьера которого состоя�
лась в прошлом сезоне. Его
Лоэнгрин заставил трепетать
сердца челябинских зрите�
лей, ликовать и плакать. Ко�
нечно, признание областного
парламента приятно ведуще�
му солисту Челябинского те�
атра оперы и балета. Это
очень высокая награда, и зас�
лужить её непросто. А до это�
го был долгий и последова�
тельный путь к успеху.

� Каждый человек имеет
своё жизненное предназначе�
ние, — рассуждает певец. —
Один рождается, чтобы стать
токарем или слесарем, другой
— художником или поэтом,
третий — президентом или гу�
бернатором. Важно найти
своё предназначение и следо�
вать ему всю жизнь. Я ещё в
год�полтора заявил маме: «Я
буду петь!». С тех пор и пошло.
Пел в садике, пел в школьном
хоре. В третьем классе роди�
тели отдали меня в Иркутский
хор мальчиков, дальше — Ир�
кутское музыкальное учили�
ще, где вскоре стал солистом.
Потом армия и ансамбль Тихо�
океанского Краснознамённо�

Фёдор Великолепный
Дверь трамвая открылась, и он привычно выбросил вперёд ногу, чтобы
выйти. И вдруг замер, на секунду�две зависнув в воздухе. Как? Каким
чудом? Непонятно. А мимо, вплотную к трамваю, на бешеной скорости
промчалась иномарка. Выйди он секундой раньше — итог один...

го флота во Владивостоке. Во�
семь лет был солистом, высту�
пали много и в стране, и за ру�
бежом. И вот, наконец, посту�
пил в Хабаровский музыкаль�
ный театр. Он сыграл решаю�
щую роль в моём становлении
как оперного певца...

Обладая сильным краси�
вым голосом и хорошей музы�
кальной памятью, Фёдор
Атаскевич исполнил в Хаба�
ровском краевом театре все
ведущие партии в спектаклях.
Параллельно продолжал зани�
маться вокалом, разучивал
партии мирового классичес�
кого репертуара. А на гори�
зонте уже забрезжил ветер пе�
ремен...

 В 2005 году Фёдор Атас�
кевич приехал в Челябинск,
на международный конкурс
вокального искусства имени
Глинки, полвека назад учреж�
дённый Ириной Архиповой.
Председатель жюри — сама
Ирина Архипова. Более 200
заявок, 95 участников, среди
которых опытные оперные
певцы из России, Японии, Ко�
реи, Монголии. Атаскевич —
единственный, кто решил
спеть русскую народную пес�
ню без музыкального сопро�
вождения. А ещё в его репер�
туаре была сложнейшая ария
Баха. Итог просто ошеломля�
ющий: премия лауреата! Он
стал единственным певцом
без высшего музыкального
образования, ставшим побе�
дителем, впервые за всю ис�
торию конкурса. Когда�то
Ирина Архипова благослови�
ла здесь Дмитрия Хворостов�
ского, Елену Образцову. И вот
� новая восходящая звезда.

Несмотря на заманчи�
вые предложения, певец
вернулся в Хабаровск. А че�
рез два года начался новый
этап, связанный с Челябин�
ским театром оперы и ба�
лета. Менее чем за год Фё�
дор Атаскевич спел Альф�
реда в «Травиате», Тассило
в «Марице» и Каварадосси
в «Тоске». А потом — «Цар�
ская невеста» и «Лоэнг�
рин», и снова главные роли,
незабываемые для челя�
бинского зрителя. «Давно
уже на нашей сцене не слы�
шали мы столь роскошно�
го тенора, прекрасно зву�

чащего во всем диапазоне, —
пишут о нём в газетах. — Это
был главный приятный сюрп�
риз премьеры, одно из самых
ярких событий»... И, наконец,
работа в качестве приглашён�
ного солиста в Михайловском
театре Санкт�Петербурга, где
певец исполнил партии Воде�
мона в опере «Иоланта» П.И.
Чайковского, Альфреда в
«Травиате» Дж. Верди и Густа�
ва в «Бале�маскараде».

Особенно дорог артисту
Лоэнгрин в опере Рихарда
Вагнера. Незабываемый об�
раз, пронзительная история.

� Это очень красивая сказ�
ка, необычный, захватываю�
щий сюжет, — вспоминает
Атаскевич. — Да и сама по
себе роль бого�человека бе�
зумно интересна. Он спустил�
ся с небес, чтобы спасти её,
но она не выдержала испыта�
ния молчанием. И тогда он
вернулся туда, откуда при�
шёл. На земле не может быть
иначе... Очень красивая, бес�
подобная музыка. Единствен�
ное, в чём сложность, это
особенности немецкой речи.
Много согласных, иногда на
одну маленькую ноту шесть
букв: одна гласная, остальные
согласные. Интересна и но�
вая моя роль — короля Густа�
во в спектакле «Бал�маска�
рад». Добрый король влюбил�
ся в жену друга и был убит. Он
был довольно беспечным, не
думал о государственных де�
лах, больше предпочитал
жить своей жизнью, на пер�
вом месте была семья и соб�
ственные переживания. Кто�
то проводит здесь параллели
с российской историей, хотя

действие происходит где�то в
Скандинавии.

Безусловно, ему дороги
все роли, но есть любимые,
близкие по духу, а есть «чу�
жие», но и их надо сделать
так, чтобы зритель поверил,
нельзя иначе.

� Моя работа требует мно�
го душевных затрат, и я делаю
её на все сто процентов, а
иногда и на 150. К своему
делу надо очень трепетно от�
носиться и заниматься тем,
чем должен, для чего ты пред�
назначен. Моя работа требу�
ет от меня многих жёстких
запретов и ограничений. Нуж�
но беречь себя, высыпаться,
хорошо питаться и не болеть.
Всеми силами избегать холо�
дов: чуть застудил ноги — за�
болело горло, попал в боль�
ницу — на месяц вылетел.
Нужно кормить голос. Перед
выступлением ни в коем слу�
чае недопустимы семечки,
орехи, спиртное.

По мнению Фёдора Атас�
кевича, истинная музыка вби�
рает в себя всё, всю гамму
человеческих переживаний.
Она развлекает и услаждает
слух, дарит возвышенные пе�
реживания и заставляет заду�
маться.

� Классическая музыка —
пронзительная, потрясающе
красивая и глубокая. Она от�
крывает нам мир необыкно�
венный и трогает до глубины
души, — говорит певец. — В
ней присутствует нечто боже�
ственное. Как она возникает,
вообще не поддаётся описа�
нию. Это необъяснимая тай�
на, которую мы никогда не
разгадаем. Для меня один из
ключевых моментов жизни
связан с периодом, когда я
начал разучивать классичес�
кие романсы, оперные арии.
В них очень много скрытой
энергии, силы, которая вос�
питывает душу и приумножа�
ет духовный мир. Классичес�
кая музыка — неисчерпаемый
источник для человека. В ней
божественное дыхание...

Конечно, каждому артисту
хочется более вдумчивого,
любящего, понимающего
зрителя. А ещё мечтается о
новых творческих работах.
Сыграть всё по максимуму.
Исполнить все самые извес�
тные, самые красивые арии.
Жажда жизни и новых гори�
зонтов — это вечный двига�
тель.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Притон остался
без хозяина

 В последний год в России под давлением масси�
рованных действий правоохранителей шквал зару�
бежных наркотиков чуть схлынул, оставляя после
себя страшное наследство – миллионную армию за�
висимых (в этом году, по предварительным оценкам,
от употребления наркотиков в России умрёт около
30 тысяч граждан репродуктивного возраста от 18 до
35 лет), Возможности же по реабилитации и социа�
лизации наркозависимых у нас в стране, несмотря
на предпринимаемые шаги, достаточно скромные.

С повальной «эпидемией» употребления «грязного»
наркотика столкнулись наркополицейские и врачи пару
лет назад, когда в нашей области стал изготавливаться
дезоморфин. Поползли слухи о его действии, тогда все
«уважающие» себя наркозависимые «попали в пасть кро�
кодилу». За 2009 год количество изъятого оперативни�
ками дезоморфина превысило в 7 раз показатели пред�
шествующего года. С начала 2010 года эта цифра увели�
чилась в разы. Покупаясь на дешевизну наркотика, вновь
сломали себе жизнь и многие наркозависимые, находя�
щиеся долгое время в ремиссии.

Так, не смог устоять против «крокодилового укуса» и
один из жителей города Миасса. Начав употреблять нар�
котики с 1997 года, к 2010 молодой миассец перепробо�
вал, как ему казалось, всё, что только можно было. В на�
чале этого года, отсидев срок по ст.161 (грабёж), первое
время молодой парень стал на путь исправления: про�
шёл курс очищения, поселился в реабилитационном цен�
тре, стал на личном примере воспитывать наркозависи�
мых и даже женился. На свою беду парень повстречал
старого друга, с которым раньше употреблял наркотики.
Тот�то ему и рассказал про дезоморфин и даже научил
готовить его в домашних условиях. С этого момента вся
непростая жизнь реабилитированного наркозависимого
в один момент пошла под откос: ушла жена, вместо уют�
ной комнаты в реабилитационном центре – грязная ком�
ната в старом общежитии, вместо хорошей работы �
участь содержателя наркопритона.

Первый раз в поле зрения наркополицейских Миас�
ского межрайонного отдела УФСКН России по Челябин�
ской области 28 летний наркопритонщик попал в начале
лета этого года в рамках ежегодной оперативно�профи�
лактической операции «Мак». В ходе этой операции нар�
кополицейские уделяют особое внимание произраста�
нию наркорастений на территории нашей области, в том
числе и дикорастущих. Именно тогда на одном из забро�
шенных участков в Миассе, где произрастали растения
опийного мака, был задержан данный гражданин, при
себе у него было свыше 200 граммов маковой соломы.
Как выяснилось позже, молодой человек давно наркоза�
висим и на заброшенную территорию приходит не в пер�
вый раз, а из собранного трофея он изготавливает само�
дельный наркотик – оцетилированный опий.

Пока шло расследование уголовного дела по ч.1 ст.
228 (хранение наркотического средства в крупном раз�
мере), наркополицейские Миасса вновь натолкнулись
на неспокойного гражданина при ликвидации дезомор�
финового притона, содержателем которого он и оказал�
ся. Пока велось расследование дела по хранению нар�
котиков, молодой парень освоил профессию наркопри�
тонщика. Наркополицейские попали в квартиру как раз
в момент совершения преступления, наркотик был вы�
варен, «гости» готовы к употреблению. Кстати, на нар�
кологические учеты зависимых поставляют большей ча�
стью правоохранители, выявляя потребителей в ходе
подобных мероприятий. Благодаря их активности уро�
вень латентности (скрытости) этой проблемы в облас�
ти почти в два раза ниже, чем в целом по России (5 и 2,7
соответственно).

Дознаватели готовы направить дело на рассмотре�
ние в суд в отношении данного гражданина сразу по
двум статьям: ч.1 ст. 228 и ч.1 ст. 232 (притоносодержа�
ние и хранение наркотиков). В совокупности молодому
наркопритонщику может грозить до 7 лет лишения сво�
боды.

С начала года наркополицейскими выявлено 95 при�
тонов.

Налог на субсидии
Согласно пункту 4 статьи 346.26 Налогового кодек�

са РФ уплата организациями единого налога на вме�
нённый доход предусматривает их освобождение, в
том числе, от обязанности по уплате налога на прибыль
организаций (в отношении прибыли, полученной от
предпринимательской деятельности, облагаемой еди�
ным налогом на вменённый доход).

Статьёй 247 Кодекса установлено, что прибылью для
российских организаций в целях главы 25 Кодекса призна�
ются полученные доходы, уменьшенные на величину про�
изведённых расходов, которые определяются в соответ�
ствии с названной главой Кодекса.

Пунктом 1 статьи 248 Кодекса установлено, что к дохо�
дам в целях главы 25 Кодекса относятся доходы от реали�
зации товаров (работ, услуг) и имущественных прав (далее
� доходы от реализации), и внереализационные доходы.

Статьёй 69 Бюджетного кодекса РФ (далее � БК РФ) пре�
дусмотрены бюджетные ассигнования на предоставление
субсидий юридическим лицам (за исключением субсидий
государственным (муниципальным) учреждениям), индиви�
дуальным предпринимателям, физическим лицам � произ�
водителям товаров, работ, услуг.

Согласно пункту 1 статьи 78 БК РФ субсидии юридичес�
ким лицам (за исключением субсидий государственным (му�
ниципальным) учреждениям), индивидуальным предприни�
мателям, физическим лицам � производителям товаров,
работ, услуг предоставляются на безвозмездной и безвоз�
вратной основе в целях возмещения затрат или недополу�
ченных доходов в связи с производством (реализацией) то�
варов, выполнением работ, оказанием услуг.

Полученные из бюджета бюджетные ассигнования в виде
субсидий на возмещение недополученных доходов в связи
с реализацией товаров, выполнением работ или оказанием
услуг по ценам, регулируемым государственными или му�
ниципальными органами власти, осуществляемых в рамках
предпринимательской деятельности, облагаемой единым
налогом на вмененный доход, облагаться налогами в рам�
ках иных режимов налогообложения, в том числе в рамках
упрощенной системы налогообложения не должны.

В то же время, субсидии, выделяемые из бюджетов раз�
ного уровня налогоплательщикам единого налога на вме�
ненный доход на цели, не связанные с возмещением недо�
полученных доходов в связи с реализацией товаров, выпол�
нением работ или оказанием услуг по ценам, регулируемым
государственными или муниципальными органами власти,
подлежат включению в состав внереализационных доходов,
учитываемых при определении налоговой базы в соответ�
ствии с положениями глав 25 или 26.2 Кодекса, если иное
не предусмотрено Кодексом.

Елена БОРОДУЛИНА,
ИФНС России

по Центральному району г. Челябинска

Рекордный хоровод
Жители города Кыштыма Челябинской области ус�

тановили всероссийский рекорд за самый многочис�
ленный хоровод на открытом воздухе.

 Необычная акция состоялась 12 июля этого года – в День
города кыштымцы вышли на улицы, чтобы объединиться в
самый большой хоровод. Участие в мероприятии приняли
все желающие: ветераны, школьники, студенты, работники
крупных предприятий, предприниматели, врачи и учителя.
Подсчитано, что в акции приняло участие 6 293 человека,
длина хоровода составила 4 750 метров.

На этой неделе администрации Кыштымского городско�
го округа были вручены два диплома президента «Агентства
ПАРИ» за установление рекорда России в категориях «Са�
мый многочисленный хоровод на открытом воздухе» и «Са�
мый большой процент населения города, участвовавшего в
установлении рекорда». Добавим, что в акции принял учас�
тие каждый седьмой житель Кыштыма.

Дипломы подтверждают факт занесения достижения в
«Книгу рекордов России» и являются свидетельством обще�
национального и мирового признания.

НОВОСТИ

На сегодняшний день в
России проживает порядка
14 миллионов инвалидов, в
Челябинской области их 248
тысяч, из них более девяти
тысяч — дети. Правительство
области, губернатор, депута�
ты Законодательного Собра�
ния делают всё, чтобы жизнь
таких людей стала макси�
мально комфортной. На Юж�
ном Урале разработана и
действует целевая програм�
ма поддержки инвалидов. В
этом году срок её действия
заканчивается, но областное
министерство социального
развития уже разработало
новый проект программы на
2011�2015 годы. В ближай�
шее время она будет пред�
ставлена на заседании пра�
вительства. По словам мини�
стра социальных отношений
Челябинской области Надеж�
ды Гартман, в целевой про�
грамме предусмотрены
средства финансовой под�
держки не только самим ин�

День особенных людей
3 декабря � Международный день инвалидов.
По мнению вице�спикера областного
парламента, председателя комитета по
социальной и молодёжной политике, культуре
и спорту Александра Журавлёва, это день
признания и преклонения перед смелыми и
мужественными людьми, которые не боятся
бросать вызов обществу, умеют бороться и
добиваться результатов.

валидам, но и их обществен�
ным объединениям и пред�
приятиям, которые принима�
ют на работу людей с ограни�
ченными возможностями.
Известно, что в рамках новой
программы областным пра�
вительством предусмотрено
более 25 миллионов рублей
на поддержку инвалидов.

� Нам дорог и важен каж�
дый человек — это сейчас го�
сударственная политика, � от�
метил Александр Журавлёв. �

Особое место уделяется ин�
валидам, ведь это особенные
люди — мужественные, сме�
лые. Каждый день им прихо�
дится сталкиваться с трудно�
стями и доказывать окружаю�
щим, что способны на мно�
гое. К сожалению, наша инф�
раструктура не приспособле�
на для того, чтобы этим лю�
дям были доступны все соци�
ально значимые учреждения,

поэтому нам предстоит сде�
лать ещё очень многое. На
доступность социальной сре�
ды в своём Послании Феде�
ральному Собрании обратил
особое внимание и Прези�
дент Дмитрий Медведев. А
мы, депутаты, со своей сто�
роны обещаем, что приложим
все усилия, чтобы сделать
вашу жизнь комфортнее.

Ирина ЯББАРОВА

вают, чтобы посмотреть на
этого жадину.

В старину, когда захват�
чики брали штурмом города,
они убивали мужчин и наси�
ловали женщин. Именно по�
этому гордые, но жизнелю�
бивые шотландцы стали но�
сить юбки.


